

# BRO LANEJEN

DÉCEMBRE 2014 – BULLETIN MUNICIPAL N° 76

## Les écoles sur la commune



DEPUIS LES  
ANNÉES  
50/60...

... Jusqu'à  
nos jours





## ÉDITORIAL

# LE MOT DU MAIRE

**A**u seuil de cette nouvelle année, je tiens à souhaiter à tous une excellente année 2015, avec santé, bonheur et réussite dans vos projets. Certains d'entre vous ou de vos proches connaissent des difficultés ou sont frappés par la maladie, le deuil, le chômage, la solitude...

A tous, j'adresse un message de fraternité, de chaleur humaine et d'espoir.

L'année 2014 aura marqué le début du cycle des commémorations du centenaire de la première guerre mondiale, dite « la Grande Guerre », commémorations qui s'inscrivent dans plusieurs enjeux mémoriels de première importance :

- Compréhension d'une épreuve qui engagera l'ensemble de la société française,
- Transmission de cette mémoire aux français d'aujourd'hui, y compris les jeunes,
- Hommage rendu à ceux qui vécurent la guerre et firent le sacrifice de leur vie pour la Nation.

Cent ans après ce terrible conflit, il s'agit pour les états européens d'être porteurs d'un message de paix, afin de contribuer à la construction d'un avenir commun.

En 2014 également, dans le cadre de la réforme des rythmes scolaires, afin de favoriser la réussite de tous les élèves, la municipalité a mis en place les temps d'activités périscolaires (TAP) à compter de la rentrée de septembre 2014; le bilan s'avère positif.

Une enquête publique concernant l'aménagement foncier s'est déroulée du 19 novembre au 20 décembre. A ce jour, tout est à faire ; le projet doit permettre aux propriétaires et à la collectivité de profiter de cette opportunité unique de réfléchir aux retombées bénéfiques qui en découlent.

Pour conclure, je souhaite à tous une année ambitieuse, avec une activité riche et soutenue. L'avenir sera celui que nous ferons ensemble; plus que jamais, soyons actifs et solidaires.

**Marie-José CARLAC**  
Maire de Lanvégen

**BM N°76** - Bulletin Municipal de la Commune de Lanvégen

Marie-José CARLAC en collaboration avec la Commission Communication : André PERON, Annie LE GOFF, Michel LE ROUX, Hélène LUQUOT, Gea MEESTERBERENDS. Impression : Imprimerie Nouvelle à Quimperlé

# ÉVOLUTION DE L'ÉCOLE

## DEPUIS L'APRÈS-GUERRE



### QUE DE CHANGEMENTS !

De l'après-guerre jusqu'aux années 60, la vie était dure dans notre région. Et pourtant, lorsque vous abordez ce sujet avec les anciens, ils en parlent avec nostalgie et ne retiennent que les bons souvenirs.

Pas de cantine : les enfants des campagnes apportaient leur casse-croûte à l'école.

Pas de ramassage scolaire : ils venaient à pied parfois de loin par tous les temps, en sabots de bois, sur des routes caillouteuses. Personne ne se plaignait.

Il y avait l'école des filles et des garçons, des écoles publique et privée, selon le choix des parents, puis les classes devinrent mixtes, comme la nouvelle école communale Ar Milad complètement rénovée qui s'ouvre en 1954. Beaucoup s'arrêtaient au « certifié », mais tout le monde savait lire, écrire et compter.

Les vacances, pour le plus grand nombre, c'était à la maison pour donner un coup de main aux travaux des champs, surtout l'été. Personne n'imaginait, pas même les enseignants, qu'on pourrait un jour envoyer les enfants en classe de neige.

À l'école, les termes « informatique » et « ordinateur » étaient totalement inconnus, puisque même dans les entreprises et les administrations, on en était aux premiers balbutiements.

Pas de Temps d'Aménagement Périscolaire (TAP) non plus.

**Oui, que de changements...**

### L'ORGANISATION ACTUELLE

La rentrée 2014-2015 a été synonyme de changements, avec la mise en place de la réforme des rythmes scolaires. La municipalité, en concertation avec l'équipe enseignante et les parents d'élèves a opté pour une organisation des Temps d'Activités Périscolaires (TAP) et des Activités Pédagogiques Complémentaires (APC) en fin de journée, pour tenter de respecter au mieux le rythme des enfants.

Les lundis, les élèves sont sous la responsabilité des enseignants pour les APC. Au menu : chorale, nature, aide aux devoirs... Les mardis, jeudis et vendredis, ils ont le choix entre différentes activités présentées ci-après par les écoliers Apprentis Reporters.

Grâce à des intervenants et bénévoles motivés, le lancement de cette organisation s'avère être une réussite. Les enfants apprécient leurs activités à plus de 85% et les parents adhèrent à la variété des programmes proposés.

Il faut maintenant renforcer les acquis et mettre en place les thèmes qui peuvent être améliorés d'ici à la fin de l'année scolaire.

**Un grand merci à toutes les parties prenantes.**

# LES ATELIERS ?

CE SONT LES APPRENTIS REPORTERS  
QUI EN PARLENT LE MIEUX,  
AVEC LEUR LANGAGE ET LEUR FRAÎCHEUR !



## UN PEU D'ESPRIT ET D'HUMOUR :

VOUS TROUVEREZ AU FIL DES PAGES DES  
PHRASES PRONONCÉES PAR DES PERSONNAGES  
QUI ONT MARQUÉ L'HISTOIRE DANS TOUS LES  
DOMAINES, EN ESPÉRANT QU'ELLES ÉGAYERONT  
LA LECTURE DE CE BULLETIN MUNICIPAL.

**Cartographie** : « nous avons préparé 2 cartes, une du bourg et une de la commune. Avec Lionel Rauch, nous avons utilisé des ordinateurs portables et le tableau blanc interactif ».

**Autour du livre** : « avec Sonia Percebois, nous avons fabriqué des objets à partir de vieux livres, comme un hérisson et un petit théâtre ».

**Racontes-moi une histoire** : « à la médiathèque, Maryse Turci nous raconte des histoires avec ou sans livre et nous apprend des chansons (Jules est Hercule, Cyprien est musicien...).

**Basket** : « on s'est fait des passes et on a appris à dribbler avec Camille Renaud ».

**Football** : « avec Philippe Sarazin et Erwan Carlac, nous faisons des tirs au but et des matchs. On a fait des dribbles et des jongles et on fait des passes entre nous. Nous jouons collectifs et non solos et devenons redoutables ».

**Mobile** : « avec Sophie Grellier, on a fait des mobiles à partir de bois et d'objets de récup' pour le préau et pour chez nous ».

**En scène** : « nous apprenons à nous exprimer selon nos humeurs et nous allons faire un petit spectacle au marché de Noël de l'école grâce à Geneviève Orhon ».

**Apprentis jardiniers** : « on plante des fleurs et on apprend des choses sur les plantes avec Josette Lamandé de l'association Les amis du jardin. Le dernier jour de TAP de l'année, on fabriquera une couronne naturelle et on va emmener des graines et la couronne chez nous ».

**Petits bouts** : « avec Maryse Bacon et Nathalie Portmann, les maternelles font des activités dans les bois, dans la cour ou dans la classe, selon le temps et les envies ».

**Crayons et papier** : « avec Christelle Le Gac, nous faisons du bricolage comme des bonhommes de neige en papier ».

**Faites vos jeux** : « nous nous sommes amusés en jouant à Tic-Tac Boom, au Möllky et bien d'autres jeux encore avec Valérie Cischoz et Christelle Le Gac ».

**Pompon** : « avec Sophie Grellier, nous avons fabriqué des personnages en laine. Il y avait : Nolwen le hérisson, Raphaël la mongolfière, Lila le lapin, Maëlys la cerise, Louise le chat, Naël le poisson, Mewen et Louanne les baleines, Liz-Anna l'oiseau, Louna la souris ».

**Apprentis reporters** : « nous nous sommes rendus à la médiathèque pour voir l'exposition préparée par Sonia. Nous avons pu voir une vraie baïonnette et un casque de Poilu de 1918. Puis nous nous sommes arrêtés au monument aux morts, où avec la classe de CM, nous avons choisi un nom pour faire des recherches sur le soldat ».

*Reportage réalisé par Anton, Celya, Elia, Evan, Kyllian, Lila, Liz-Ama, Noah, Nolwenn, Raphaël, Shaïny, Taïny*

# PRINCIPALES DECISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

## • SÉANCE DU 1<sup>ER</sup> JUILLET 2014

### - Réfection de voirie :

Demande de subvention en cours (80 % du montant HT).  
Le montant de la réfection des infrastructures routières suite aux dégradations subies lors des catastrophes naturelles de décembre 2013 et février 2014 est estimé selon devis à 61 728 € HT soit 74 073,60 € TTC.

### - Renouvellement du parc informatique de la mairie :

L'offre de la société TBI est retenue (4 746,85 € TTC).

### - Emprunt pour l'aménagement de la place de l'église :

Emprunt de 83 500,00 € sur une durée 15 ans au taux fixe de 2,74% (remboursement par échéance trimestrielle).

### - Transfert des pouvoirs de police spéciale du maire au président de l'EPCI pour le SPANC et les déchets.

### - Motion de soutien à l'AMF :

Baisse des dotations de l'Etat (2 votes contre).

### - Commission communale des impôts directs :

La direction départementale des Finances Publiques du Morbihan a nommé 6 titulaires et 6 suppléants :

| Commissaires titulaires  | Commissaires suppléants   |
|--|---|
| LE GOFF Annie<br>CANTIN Jean-Louis<br>HELOU Isabelle<br>GUEGUEN Yolande<br>SIMON Daniel<br>LE MASNE DE CHERMONT Gildas | CAUDEN Cédric<br>TROUBOUL Françoise<br>HARRE Jean-Paul<br>LECOMTE Nadine<br>VAUTRIN Pierre<br>BOSSE Christine |

## • SÉANCE DU 9 JUILLET 2014

### - Travaux de voirie 2014 :

Une consultation a été réalisée pour la dernière partie de la VC 4, pour le PDIC 2014 concernant la rue de l'École et la VC 9 à hauteur de Kerbrestou et Saint Urlo.

Le Conseil Municipal décide de retenir la proposition de l'entreprise PIGEON BRETAGNE SUD, moins-disante (coût HT 66 128, 85 €).

### - Remplacement de l'épaveuse :

Le choix du Conseil Municipal se porte sur la machine FERRI présentée par SDMA d'un coût de 28 360 € TTC (garantie 2 ans pièces et main d'œuvre). L'ancienne épaveuse est reprise pour 5 000 €.

## • SÉANCE DU 25 SEPTEMBRE 2014

### - Approbation de la modification des statuts du syndicat eau du morbihan.

### - Renouvellement de la convention avec la satese.

### - Demandes de subvention au conseil général :

#### 1. Au titre du PDIC 2015 :

La commission des travaux a retenu pour le programme d'investissement sur la voirie communale et rurale du Conseil Général, les routes suivantes :

- Rues du Stade et de La Trinité;
- Castellou, Kergaouidal, les Kaolins, Rosquéo, Le Rhède, Minez Meur et Kernégon.

Le devis établi par le Cabinet BOLLET pour l'ensemble des travaux est de 37 952, 04 € TTC.

#### 2. Au titre du TSD 2015 :

(30% du montant HT = taux de solidarité départementale)

Les travaux d'aménagement des entrées de bourg (route de Querrien et rue de la Mairie) ont été chiffrés par le Cabinet BOLLET à 44 625, 00 € HT.

### - Taxe d'aménagement :

Exonération des abris de jardin soumis à déclaration préalable à compter du 1er janvier 2015.

## • SÉANCE DU 28 OCTOBRE 2014

### - Adoption du rapport pour 2013 sur le prix et la qualité du service de l'eau potable.

### - Demande de subvention au titre de l'enveloppe parlementaire pour travaux aux entrées de bourg.

## • SÉANCE DU 26 NOVEMBRE 2014

### - Après la démission de Jean-Louis CANTIN, Sylvain ANQUETIL est nommé Conseiller Municipal.

### - Hélène LUQUOT et André PERON sont nommés référents « sécurité routière ».

### - Conserverie Morbihannaise :

Le Conseil Municipal donne un avis favorable au projet (14 voix pour, une abstention) présenté par la Conserverie Morbihannaise pour le développement de son activité de transformation de légumes et la mise en place d'une station d'épuration complète et de méthanisation, soumis à enquête publique.

# PRINCIPALES DECISIONS DU CONSEIL MUNICIPAL (SUITE)

## Taxe d'aménagement : vote du taux

Le taux communal de 1 % applicable depuis 2012 reste inchangé.

## Concours communal des maisons fleuries

Une somme de 740 € est attribuée aux lauréats du concours sous la forme de bons d'achat auprès de la Jardinerie SIMORIN du FAOJET.

## Commission municipale des jeunes

Une Commission des jeunes est mise en place afin de les impliquer dans la vie locale et de leur permettre de présenter leurs projets aux prochains Conseils Municipaux.

Elle sera composée de 12 jeunes élus du CM1 à la 3ème. Les élections sont prévues le 28 janvier prochain.

Mmes LE CREN, HELOU, TROUBOUL et LUQUOT seront les référentes auprès de la commission des jeunes.

## • SÉANCE DU 16 DECEMBRE 2014

- **Les tarifs communaux 2015 ont été votés.**

- **Charges transférées :**

**Le rapport de la commission Locale d'Évaluation des Charges Transférées (CLECT, ex-taxe professionnelle) a été présenté :**

98 198 € bruts ont été attribués à la commune, desquels il faut déduire une contribution communautaire de 461 € pour l'ALSH et 271 € pour l'office de tourisme.

- **Redevance Orange :**

Versement à la commune de 4 859 € pour l'occupation du domaine public, réseaux aériens, souterrains et emprises au sol.

## ÉTAT CIVIL

## DEUXIÈME SEMESTRE 2014

### Sont arrivés parmi nous :

|                                      |              |
|--------------------------------------|--------------|
| Leïla OLLIVIER - La Croix de Kéroual | 22 juillet   |
| Nalya BODY - Le Rhède                | 12 août      |
| Kristen TROUBOUL - 6, rue Jean Le Du | 16 septembre |
| Alwena MARTINET - Kerbrestou         | 23 septembre |
| Charlotte LE GALL - Le Quinquis      | 06 octobre   |
| Barbara CRENN - Le Castellou         | 29 octobre   |
| Rose BOREL - Kergoff d'en Bas        | 17 novembre  |

### Nous ont quitté :

|   |              |
|---|--------------|
| Joseph ROPERS - Le Quinquis - 87 ans                        | 28 juillet   |
| Suzanne TANGUY, née CARNOT - 2, rue de La Fontaine - 90 ans | 27 août      |
| Yvonne CONAN, née ROPERS - 11, rue M Le Strat - 84 ans      | 31 août      |
| Jean LE MESTRE - Kerhern - 90 ans                           | 03 septembre |
| Jean-Louis MOREN - Lanzonnet - 80 ans                       | 24 septembre |
| Louis THOMAS - Kergoff d'en Bas - 84 ans                    | 19 octobre   |
| André GIQUEL - Le Vetveur - 85 ans                          | 24 octobre   |

### Se sont unis :

Mikael STEPHAN  
et Marianne ROUILLÉ  
Kergoff d'en Bas

**Le 26 juillet**

### MOT D'ESPRIT

« UN SOURIRE COÛTE  
MOINS CHER QUE  
L'ÉLECTRICITÉ TOUT EN  
DONNANT AUTANT DE  
LUMIÈRE ».

l'Abbé Pierre

# CAMPAGNE D'ÉLAGAGE 2014-2015

Photo d'une zone à élaguer,  
avec fils téléphoniques passant dans les branches.

Après avoir constaté que de nombreuses branches et plantations avançaient sur les routes et voies communales, les propriétaires des parcelles concernées ont été informés début décembre par écrit de la nécessité d'engager cette campagne d'élagage, dont le but est d'éliminer les risques suivants :

- La chute de branches sur la chaussée
- Routes rendues glissantes par l'amoncellement de feuilles mortes
- Formation de verglas, dégradation des revêtements routiers
- Perturbation des usagers des réseaux aériens, donc y compris Internet.

La fin de cette campagne est fixée au 31 janvier 2015, étant convaincus que les propriétaires comprendront le bien-fondé de la démarche.



## LES ENQUÊTES PUBLIQUES

### CONSERVERIE MORBIHANNAISE

L'enquête Publique qui s'est déroulée du 19 octobre au 18 novembre concerne la réalisation d'une station d'épuration et de méthanisation dans une logique de développement durable :

- réduction des flux d'azote et de phosphore.
- recyclage et réduction des volumes d'eau consommée avec rejet dans un milieu naturel.
- traitement des boues de la station d'épuration et des déchets de légumes dans l'unité de méthanisation permettant une production pour autoconsommation.

Ce projet est structurant pour les 20 années à venir, permettant de pérenniser l'entreprise et les emplois. Au cours d'une réunion publique, chacun a pu évoquer ses préoccupations consignées par le commissaire-enquêteur.

Aujourd'hui, la Conserverie Morbihannaise est le principal employeur du secteur et nous espérons que ce projet aboutisse à un consensus pour des retombées et intérêts collectifs.

### AMÉNAGEMENT FONCIER

L'enquête Publique s'est déroulée du 19 novembre au 20 décembre et constitue une continuité de la pré-étude réalisée en 2011/2012. En 2013, une Commission d'Aménagement foncier a été constituée. Le périmètre retenu par cette commission, en partenariat avec les élus, s'étend sur l'ensemble de la commune : la campagne, le bourg, les communs de village.

A ce jour, tout reste à faire ; le projet doit permettre aux propriétaires et à la collectivité de profiter de cette opportunité unique de réfléchir aux retombées qui en découlent.

Les conclusions du commissaire-enquêteur permettront d'engager ou non la mise en oeuvre d'un aménagement foncier qui serait notifié par arrêté du Président du Conseil Général au cours du premier trimestre 2015.

### VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE

- Après lecture, êtes-vous globalement satisfait du contenu de ce bulletin ? (OUI / NON)
- Auriez-vous souhaité plus de détails sur une ou plusieurs rubriques ? (OUI / NON)

Si oui, lesquelles ? .....

*Merci de découper ce petit questionnaire complété et de le déposer anonymement en mairie.*

## LES JEUNES D'AUTREFOIS

L'année 2014 aura été riche en activités ouvertes à tous, avec le repas de Noël pour clôture. 10 goûters, 3 repas, 2 lotos, 3 voyages : tout le monde peut trouver une activité selon ses goûts. 2015 part sur le même rythme, dont un voyage de 8 jours dans les Ardennes Belges.



## LES ATELIERS DE LA VIEILLE ECOLE

En plus des ateliers déjà existants depuis plusieurs années : art floral, peinture enfants- adultes, sculpture, lecture-écriture, patchwork, trois nouvelles activités sont proposées depuis la rentrée : scrapbooking, Qi-Gong, tapisserie de sièges. L'atelier lecture-écriture a marqué par sa présence le souvenir de la guerre 14-18. **Il est toujours possible de joindre notre association pour la découverte de nos activités.**

## US LANVÉNÉGEN

Amélioration sensible à tous les niveaux ; l'équipe A est 3e après ce début de saison. L'arrivée de jeunes et de l'entraîneur Philippe Sarazin ne sont pas étrangers à ce résultat. L'équipe B peut viser la moitié du classement. Les vétérans progressent malgré l'opposition d'adversaires plus relevés de la région de Lorient. En conclusion, l'équipe A peut envisager la montée en division supérieure.



## A L'O CHEVAL ICI LA TERRE

Quel est notre but ? Faire connaître les bienfaits du cheval, avec les effets positifs : confiance, concentration, gestion du stress... 2014 aura été marquée par notre partenariat avec les « chevaux blancs » qui doit relier Sète à Londres avec des jeunes en réinsertion. Rendez-vous à notre Kig ar farz de la St Patrick le 21 mars prochain à la salle des fêtes.

### MOT D'ESPRIT

« DEUX CHOSES SONT INFINIES : L'UNIVERS ET LA BÊTISE HUMAINE. EN CE QUI CONCERNE L'UNIVERS, JE N'AI PAS ENCORE ACQUIS LA CERTITUDE ABSOLUE ».

Albert Einstein

## LA FNACA

A notre assemblée du 28 novembre, nous comptons 40 adhérents, dont 8 femmes, veuves d'adhérents. Le président Yves Tanguy a fait observer une minute de silence en mémoire de Louis Conan et Jean-Louis Moren, disparus cette année. Le 25e congrès départemental aura lieu le 26 juin 2015 à Locminé, puis commémoration du cessez le feu en Algérie le 19 mars au monument aux morts et à la stèle.



### Mot d'esprit

« LA POLITIQUE, C'EST L'ART  
D'EMPÊCHER LES GENS DE  
SE MÊLER DE CE QUI LES  
REGARDE »

*Paul Valéry*



## L'ALPEP

L'Association Lanvénegeoise pour la promotion de l'environnement et du patrimoine (ALPEP), affiliée à eaux et rivières de Bretagne, effectuait sa sortie annuelle le 20 juillet. 1<sup>ère</sup> étape : Belle-Isle en terre, avec visite du centre pédagogique d'eaux et rivières. 2<sup>e</sup> étape : la superbe côte de granit rose, avec pique-nique et baignade à la clé. Retour par le musée de l'épave breton de Callac et salut à Glenmore au cimetière de Maël-Carhaix. Loisir mais aussi travail : l'ALPEP poursuit sa mission sur des dossiers d'intérêt général faisant l'objet d'enquêtes publiques, la dernière étant celle sur l'aménagement foncier de la commune.

## LES AMIS DE LA TRINITÉ

Réussite totale pour le pardon et la fête de La Trinité, grâce au temps magnifique, à la présence de la Gavotte de Lanvénegen et du cercle des Bottines et Canotiers de Gourin, dont c'était la première apparition dans le secteur, avec leurs tenues princières.

Il faut rendre hommage aux bénévoles qui entretiennent régulièrement le site tout au long de l'année et qui attendent la réfection des murs, dont l'érosion poursuit inexorablement son œuvre.



## L'AMICALE LAÏQUE

**Une rentrée avec une équipe motivée prête à relever de nouveaux défis:** renouveler les manifestations qui ont rencontré un beau succès l'an passé : notre traditionnel couscous à emporter, notre randonnée semi-nocturne ; séduire un nouveau public et transmettre l'envie aux parents arrivants de participer à ce bel élan associatif ; apporter notre soutien financier à l'équipe enseignante.

Mars nous mettra en appétit, avec un repas à la salle municipale, pour prendre des forces et aborder mai avec une belle randonnée semi-nocturne...propice à la réflexion et à l'élaboration de notre habituelle mais très attendue Kermesse de fin d'année scolaire. Très bonne année 2015 à tous.

## LA GAVOTTE DE LANVÉNÉGEN

Sa soixantaine d'adhérents se réunit tous les mardis pour initier et apprendre de nouvelles danses.

L'été, la Gavotte devient l'ambassadeur de la commune en participant à de nombreuses animations culturelles et rencontre un vif succès avec ses fest-deiz et fest-noz qui voient affluer les passionnés de danses bretonnes de toute la région.



## LES ANIMATIONS ET GRANDS RENDEZ-VOUS



### LE PARDON DE SAINT URLO

*La procession à la Fontaine : beaucoup de ferveur dans un cadre qui se prête au recueillement.*



### LES CYCLOS DE PLOUAY

*Pour la 1re fois, la commune devient une des étapes de ravitaillement, avec une équipe de bénévoles prêts à recevoir les coureurs.*



### KREIZ BREIZH ELITES

*Cette belle course internationale traverse le bourg, pour la 5<sup>ème</sup> année consécutive.*

### MOT D'ESPRIT

« IL N'Y A RIEN  
DE NÉGATIF DANS  
LE CHANGEMENT,  
SI C'EST POUR ALLER  
DANS LA BONNE  
DIRECTION ».

Winston Churchill



## LA FÊTE DE LA CHASSE

Selon un programme bien rôdé, avec sa terrine de chevreuil et son traditionnel cochon grillé, les convives présents à la fête ont été comblés. Côté chasse, bon début de saison, avec faisans et lapins au rendez-vous. La reine des bois se faisait attendre, mais est arrivée en novembre, rusée et mythique, elle fait tourner la tête des chiens et rager leurs maîtres !

Cerises sur le gâteau : un cerf de 112Kg et un sanglier de 102Kg ont fini dans la gibecière de nos chasseurs. Et la saison n'est pas terminée !!

## LES FÊTES PATRONALES



Le bagad du Faouët remonte la rue Jean Le Du.



Course des enfants : elle attire les futurs champions, les parents, les amis et les spectateurs.

## CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

### MOT D'ESPRIT

« MON MARI EST  
ARCHÉOLOGUE :  
PLUS JE VIEILLIS,  
PLUS JE L'INTÉRESSE »

Agatha Christie



Commémoration, dans le recueillement, de la mémoire des victimes de la grande guerre.



L'équipe du CCAS accueille les anciens de la commune autour d'une bonne table.

## LES MAISONS FLEURIES

Lauréates du concours communal pour 2014:

**Jardin de particulier visible de la rue :** Marie-Paule GAUTIER

**Balcons et terrasses :** Jeanne QUEREC

**Maisons Bretagne Sud Habitat :** Paulette PLAS

**Décor végétal réalisé sur espace public :** Ghislaine CLOLUS

**Ambiance végétale des commerces :** Caroline PIOT

**Maisons et jardins hors agglomération :** Marie POULIQUEN

L'embellissement de notre cadre de vie ne serait rien sans l'implication de tous, habitants et techniciens des espaces verts. Merci de consacrer du temps et de l'énergie au fleurissement, à l'entretien des chemins de randonnées et des abords de nos chapelles.



Après les **9179,75 €** en 2013

**RECORD BATTU**  
CETTE ANNÉE AVEC :

**11 338,21 €**

**MERCI À TOUS !**

